

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 12.11 – La doctrine de la sanctification

Idées fausses sur la prière

Les non-chrétiens ne sont pas les seuls à avoir des idées fausses sur la prière. De fausses idées sur la prière se sont également répandues parmi les chrétiens. L'une de ces fausses idées est celle selon laquelle les chrétiens devraient prier pour ceux qui sont déjà morts afin de les aider à atteindre la vie éternelle ou de leur apporter une autre bénédiction. La Bible ne contient aucun exemple de prières pour les morts. Dieu ne nous a pas ordonné de prier pour les morts et n'a pas non plus promis d'entendre ou d'exaucer les prières pour les morts. De telles prières ne peuvent pas profiter aux morts, car leur vie a été leur temps de repentance et de foi. Il est écrit : « **Il est réservé aux hommes de mourir une seule fois, après quoi vient le jugement** » (Hébreux 9:27). Néanmoins, l'Église catholique romaine encourage les prières pour les morts, car elle enseigne qu'il existe un lieu appelé purgatoire où les croyants en Christ se rendent après leur mort, et que les prières en leur faveur peuvent raccourcir leur séjour au purgatoire et hâter le jour où ils pourront être emmenés au ciel. Mais la Parole de Dieu ne dit rien du tout à propos d'un quelconque lieu appelé purgatoire. La Bible n'enseigne que deux destins : le ciel et l'enfer, et la destinée éternelle d'une personne est déterminée à sa mort.

Le Saint-Esprit nous enseigne que nos prières ne doivent s'adresser qu'à Dieu, c'est-à-dire au Dieu trinitaire, Père, Fils et Saint-Esprit. La prière est une forme d'adoration, et Jésus a dit en réponse à la tentation de Satan : « **Tu adoreras le Seigneur, ton Dieu, et tu le serviras lui seul** » (Luc 4:8). Lorsque l'apôtre Jean était sur le point d'adorer un ange créé que Dieu lui avait envoyé, l'ange lui a répondu : « **Garde-toi de le faire ! Je suis ton compagnon de service, et celui de tes frères qui ont le témoignage de Jésus. Adore Dieu** » (Apocalypse 19:10). Lorsque l'apôtre Pierre a été envoyé chez un centurion romain nommé Corneille, le livre des Actes des Apôtres dit : « **Lorsque Pierre entra, Corneille, qui était allé au-devant de lui, tomba à ses pieds et se prosterna. Mais Pierre le releva, en disant : Lève-toi; moi aussi, je suis un homme** » (Actes 10:25-26).

Il n'existe aucun commandement ni aucune promesse de Dieu concernant les prières adressées aux saints défunt, tels que Marie ou l'un des apôtres ou des anciens héros de la foi. Pourtant, dans le rosaire et d'autres prières officielles, l'Église catholique romaine affirme que Marie doit être invoquée en tant que médiatrice entre le pécheur et le Sauveur Jésus-Christ. L'idée semble être qu'il est bon de s'adresser à la mère de Jésus pour lui demander son aide avant de s'adresser au Fils de Dieu lui-même. Mais l'apôtre Paul a dit à Timothée : « **il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme, qui s'est donné lui-même en rançon pour tous** » (1 Timothée 2:5-6). Nous avons pleinement accès à Dieu par le Christ, et nous n'avons besoin d'aucun autre médiateur. « **Puisque nous avons, au moyen du sang de Jésus, une libre entrée dans le sanctuaire ... et puisque nous avons un souverain sacrificeur établi sur la maison de Dieu, approchons-nous avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi** » (Hébreux 10:19-22).

Il nous est interdit d'adorer des idoles ou des images ou de prier un dieu autre que le Dieu trinitaire. Toute adoration ou prière à une divinité qui n'est pas définie ou décrite comme le Père, le Fils et le Saint-Esprit est de l'idolâtrie. Cette idolâtrie est fréquente chez beaucoup de ceux qui prétendent être chrétiens, car ils sont prêts à adorer et à prier une sorte de dieu avec ceux qui ne croient pas que Jésus est Dieu, comme les juifs, les musulmans et les adeptes de diverses religions païennes. Mais l'apôtre Jean a écrit : « **Quiconque nie le Fils n'a pas non plus le Père** » (1 Jean 2:23).

Les chrétiens peuvent et doivent prier Dieu en tout temps et en tout lieu, et nous devons également prier pour tout le monde, pour les chrétiens comme pour les non-chrétiens, pour les amis comme pour les ennemis. Mais cela ne signifie pas que nous devrions prier pour le succès des ennemis de l'Évangile, car cela reviendrait à prier pour le succès du diable et de sa cause, plutôt que pour le succès du Christ et de sa cause. Chaque fois que nous prions le Notre Père et que nous disons : « **Que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne et que ta volonté soit faite** », nous prions pour le renversement de tout faux enseignement qui n'honore pas le nom de Dieu, nous prions contre le royaume de Satan et toutes les mauvaises causes, nous prions pour que la volonté de Satan ne soit pas faite.

Notre Seigneur nous avertit : « **Gardez-vous des faux prophètes** » (Matthieu 7:15). À la suite de cela, l'apôtre Paul nous instruit : « **Ne vous mettez pas avec les infidèles sous un joug étranger. Car quel rapport y a-t-il entre la justice et l'iniquité ? ou qu'y a-t-il de commun entre la lumière et les ténèbres ? Quel accord y a-t-il entre Christ et Bézial ? ou quelle part a le fidèle avec l'infidèle ? Quel rapport y a-t-il entre le temple de Dieu et les idoles ? ... Sortez du milieu d'eux, Et séparez-vous, dit le Seigneur ; Ne touchez pas à ce qui est impur, Et je vous accueillerai** » (2 Corinthiens 6:14-17). Mener un culte ou prier une prière ensemble avec ceux qui ne partagent pas notre confession du Christ, c'est mettre ensemble des choses qui devraient être séparées.

L'apôtre Paul nous met également en garde contre l'adoration et la prière avec ceux qui enseignent ou promeuvent tout type d'enseignement ou de pratique contraire à sa Parole : « **Je vous exhorte, frères, à prendre garde à ceux qui causent des divisions et des scandales, au préjudice de l'enseignement que vous avez reçu. Eloignez-vous d'eux. Car de tels hommes ne servent point Christ notre Seigneur, mais leur propre ventre ; et, par des paroles douces et flatteuses, ils séduisent les cœurs des simples**

 » (Romains 16:17-18).

D'autre part, il est bon que les chrétiens confessants prient régulièrement les uns avec les autres et les uns pour les autres, comme nous le faisons dans nos cultes d'église. Jésus a dit : « **Si deux d'entre vous s'accordent sur la terre pour demander une chose quelconque, elle leur sera accordée par mon Père qui est dans les cieux. Car là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux** » (Matthieu 18:19-20). L'apôtre Paul a demandé aux chrétiens de Rome de prier pour son ministère : « **Je vous exhorte, frères, par notre Seigneur Jésus-Christ et par l'amour de l'Esprit, à combattre avec moi, en adressant à Dieu des prières en ma faveur** » (Romains 15:30). Aux Colossiens, il a écrit : « **Persévérez dans la prière, veillez-y avec actions de grâces. Priez en même temps pour nous, afin que Dieu nous ouvre une porte pour la parole, en sorte que je puisse annoncer le mystère de Christ** » (Colossiens 4:2-3). De même, il écrit aux chrétiens de Thessalonique : « **frères, priez pour nous, afin que la parole du Seigneur se répande et soit glorifiée** » (2 Thessaloniciens 3:1).

Grâce à la prière, de grandes choses s'accomplissent dans le monde, tant en ce qui concerne la préservation du monde qu'en ce qui concerne les questions spirituelles, car Dieu exauce les prières de ses enfants. Le psalmiste Asaph nous assure que Dieu répond aux prières de ses enfants lorsqu'il écrit au nom de Dieu : « **Invoque-moi au jour de la détresse ; Je te délivrerai, et tu me glorifieras** » (Psaume 50:15). Des milliers de croyants ont appris par expérience que Dieu répond à leurs prières et les délivre de toutes sortes de difficultés. De nombreuses nations et de nombreux peuples ont connu des périodes de paix et de prospérité grâce aux prières des enfants de Dieu. Le prophète Jérémie a donné ce conseil aux Juifs qui avaient été emmenés en captivité à Babylone : « **Recherchez le bien de la ville où je vous ai menés en captivité, et priez l'Éternel en sa faveur, parce que votre bonheur dépend du sien** » (Jérémie 29:7).

L'un des encouragements les plus forts à prier nous vient de Jacques, le jeune frère de Jésus, qui nous donne cette assurance : « **Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance ? Qu'il prie. Quelqu'un est-il dans la joie ? Qu'il chante des cantiques. Quelqu'un parmi vous est-il malade ? Qu'il appelle les anciens de l'Église, et que les anciens prient pour lui, en l'ointant d'huile au nom du Seigneur ; la prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera ; et s'il a commis des péchés, il lui sera**

pardonné. Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière fervente du juste a une grande efficace. Élie était un homme de la même nature que nous : il pria avec instance pour qu'il ne plût point, et il ne tomba point de pluie sur la terre pendant trois ans et six mois. Puis il pria de nouveau, et le ciel donna de la pluie, et la terre produisit son fruit » (Jacques 5:13-18).

Il ne fait aucun doute que le plus grand péché lié à la prière est de ne pas prier. Ou peut-être est-ce notre tendance à prier pour des objectifs égoïstes plutôt que de vouloir que la volonté de Dieu soit faite avant tout. Jacques a également écrit : « **Vous ne possédez pas, parce que vous ne demandez pas. Vous demandez, et vous ne recevez pas, parce que vous demandez mal, dans le but de satisfaire vos passions** » (Jacques 4:2-3). Un autre défaut lié à la prière est que nous ne croyons pas que Dieu va vraiment entendre et répondre à nos prières. Jacques dit ceci à ce sujet : « **Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu, qui donne à tous simplement et sans reproche, et elle lui sera donnée. Mais qu'il la demande avec foi, sans douter ; car celui qui doute est semblable au flot de la mer, agité par le vent et poussé de côté et d'autre. Qu'un tel homme ne s'imagine pas qu'il recevra quelque chose du Seigneur : c'est un homme irrésolu, inconstant dans toutes ses voies** » (Jacques 1:5-8).

Puisque nous avons tendance à concentrer notre attention sur les problèmes physiques et les besoins terrestres, nous devons suivre l'exemple de l'apôtre Paul, qui a prié en particulier pour les besoins spirituels de la congrégation de Colosses, une congrégation qu'il n'avait jamais visitée personnellement. Remarquez l'objet de sa prière : « **Nous ne cessons de prier Dieu pour vous, et de demander que vous soyez remplis de la connaissance de sa volonté, en toute sagesse et intelligence spirituelle, pour marcher d'une manière digne du Seigneur et lui être entièrement agréables, portant des fruits en toutes sortes de bonnes œuvres et croissant par la connaissance de Dieu, fortifiés à tous égards par sa puissance glorieuse, en sorte que vous soyez toujours et avec joie persévérand et patients. Rendez grâces au Père, qui vous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints dans la lumière** » (Colossiens 1:9-12).

Certaines églises chrétiennes considèrent la prière comme un moyen de grâce. Mais un véritable moyen de grâce est quelque chose que Dieu fait pour nous donner le pardon des péchés et pour renforcer notre foi en Christ. La Parole de Dieu et les sacrements sont ses moyens de grâce. Nos prières sont une réponse de notre part à ses moyens de grâce. Nos prières doivent être accompagnées d'un usage fidèle des moyens de grâce. Dieu nous parle avant que nous lui parlions. C'est toujours une erreur de prier à propos de quelque chose sans considérer en même temps ce que Dieu a à dire à ce sujet dans sa Parole. Certains chrétiens exhorte les non-croyants à faire une prière pour être sauvés, mais il est impossible pour un non-croyant de prier Dieu et de lui demander la foi. Dieu doit d'abord nous amener à la foi en Christ par les moyens de la grâce avant que nous puissions le prier. Cependant, dès qu'il y a la moindre étincelle de foi en Christ, le nouveau croyant demandera à Dieu de fortifier sa foi. Remarquez ce que l'apôtre Paul a écrit aux chrétiens de Rome : « **Comment donc invoqueront-ils celui en qui ils n'ont pas cru ? Et comment croiront-ils en celui dont ils n'ont pas entendu parler ? Et comment en entendront-ils parler, s'il n'y a personne qui prêche ?** » (Romains 10:14).

Dire les mots d'une prière sans les penser est un mauvais usage de la prière. C'est ce genre de culte que les prophètes de l'Ancien Testament, Amos et Ésaïe, ont condamné. Amos a écrit : « **Je hais, je méprise vos fêtes, Je ne puis sentir vos assemblées. Quand vous me présentez des holocaustes et des offrandes, Je n'y prends aucun plaisir ; Et les veaux engrangés que vous sacrifiez en actions de grâces, Je ne les regarde pas. Éloigne de moi le bruit de tes cantiques ; Je n'écoute pas le son de tes luths** » (Amos 5:21-23). Pourquoi Dieu a-t-il méprisé leurs offrandes et leurs prières ? Ils n'étaient pas sincères, et leurs actes le prouvaient. C'est pourquoi Amos ajoute : « **Mais que la droiture soit comme un courant d'eau, Et la justice comme un torrent qui jamais ne tarit** » (Amos 5:24).

Ésaïe s'est exprimé de la même manière : « **Quand vous étendez vos mains, je détourne de vous mes yeux ; Quand vous multipliez les prières, je n'écoute pas : Vos mains sont pleines de sang** » (Ésaïe 1:15). Jésus a cité les paroles suivantes d'Ésaïe contre les pharisiens, qui faisaient partie des hypocrites de son époque : « **Quand ce peuple s'approche de moi, il m'honore de la bouche et des lèvres ; Mais son cœur est éloigné de moi** » (Ésaïe 29:13).

Pouvoir parler à Dieu au nom de Jésus est un grand privilège. Cela n'est possible que parce que Jésus a enlevé le péché qui nous séparait de Dieu. « **Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ, à qui nous devons d'avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans laquelle nous demeurons fermes** » (Romains 5:1-2). Notre Dieu veut que ses enfants utilisent cet accès que Jésus a gagné pour nous. Prions.

Questions

1. Pourquoi ne devrions-nous pas prier pour les personnes décédées ?
2. Pourquoi devrions-nous adresser nos prières uniquement au Dieu trinitaire ?
3. Pourquoi ne devrions-nous pas considérer Marie comme une médiatrice entre Jésus et nous ?
4. Que dit la Bible sur le fait de prier avec des non-croyants ?
5. Que dit la Bible sur le fait de prier avec ceux qui promeuvent de faux enseignements ?
6. Avec qui devons-nous prier ?
7. Pour qui devons-nous prier ?
8. Contre qui prions-nous lorsque nous prions pour le nom et le règne de Dieu ?
9. Donnez quelques exemples de prières qui ont été exaucées dans la Bible.
10. Si vous le pouvez, donnez des exemples de vos propres prières qui ont été exaucées.
11. Citez plusieurs péchés que l'on peut commettre en rapport avec la prière.
12. Pourquoi la prière à Dieu n'est-elle pas un véritable moyen de grâce ?
13. Pourquoi Dieu n'a-t-il pas répondu à certaines prières à l'époque d'Amos et d'Ésaïe ?
14. Que signifie l'accès à Dieu ?
15. Comment devrions-nous utiliser cet accès à Dieu ?
16. Quelles sont les choses à corriger dans votre vie de prière ?